
令和 6年 3月 6日 第 3091回例会 

［点鐘］［国歌斉唱］［ロータリーソング］奉仕の理想 

［四つのテスト唱和］萩原会員 

［お食事］米山ランチ 5 回目 

［2 月の出席率］65.32％  

メークアップ者 7 名で訂正出席率 70.97％ 

 

記念品贈呈 

【3 月生誕生記念品贈呈】   

能勢敏郎会員（9 日）     

中村佐知子会員（19 日） 

川窪宏一会員（7 日） 

吉満隆裕会員（1 日） 

馬麗娜準会員（11 日） 

【出席率 100％記念品贈呈】 

直井圭介会員（RC 歴 6 年） 

 

会長の時間 

皆様、こんにちは。 

先週は学校法人希望が丘学園・学園統括顧問 日置光久

様に「21世紀型学力の提言－OECD-PISA2022の結果から－」

として卓話をいただきました。PISA 調査の目的は、義務教

育終了段階の 15 歳の生徒が，それまでに身に付けてきた

知識や技能を，実生活の様々な場面で直面する課題にどの

程度活用できるかを測る事にあり、調査の結果は、自国の

教育システムの良い点や課題についての情報を提供し、国

の教育政策や教育実践に活かされています。 

2022 年の調査結果では、日本は数学的リテラシー、科学

的リテラシー、読解リテラシーいずれにおいても世界トッ

プレベルの水準にあるとのことです。日本の将来を担う子

どもたちにしっかりと橋渡しできるよう頑張らなければ

ならないと思いました。 

日置先生は、杉原幹事の小学校からのご友人とのこと。

日置先生は、杉原幹事について、「ほんとうに久しぶりにあ

ったが昔と変わらない。昔から人に好かれる人間だった。」

とおっしゃられていました。そのとおりだと改めて実感い

たしました。 

さて、3 月は水と衛生月間です。 

会長としてロータリーについて、これまでの不勉強を反

省して、毎月、勉強したことを皆様と共有させていただい

ています。 

蛇口をひねれば水がでる、これは私たちの日常です。先

日、能登半島地震から 2 か月が経過した現在も水道の復旧

が遅れ、今もおよそ 1 万 8000 戸で断水が続いているとの

ニュースがありました。日本は水道インフラが整備され、

全国どこでも安全な水が蛇口をひねれば出てくるのが当

たり前の日常ですが、震災地域における断水の現状をニュ

ースでしり、こうした日常をありがたく感じた次第です。 

世界に目を向けると、安全な水の供給がままならない地

域が多くあります。安全な水が供給されないために、そう

した地域では病気になる人や命を落とす人が後をたちま

せん。未来を担うはずの子どもたちは、水汲みなどの労働

によって学校に通えず、つらい境遇を強いられている現実

があります。 

ロータリーの活動は、井戸を掘るだけではなく、安全な

水と衛生設備を提供した上で、衛生や伝染病予防に関する

教育も行うことで、コミュニティ全体の生活を改善し、子

どもの通学率を高めています。 

具体的な取

り組みとして、

タンザニアで

の水の供給シ

ステムの設置

とシステム維

持方法と衛生

教育の提供、レバノンの公立学校に安全な水を提供するプ

ログラムの立案への参画、パプアニューギニアの住人 4000

人の人たちが利用できる雨水貯水タンクと配水センター

の設置と研修の提供、グアテマラの子どもたちのために、

トイレ、手洗い場、貯水タンク、研修の提供といった取り

組みが My ROTARY で紹介されていました。こうした取り組

みはロータリー財団の補助金やロータリークラブの募金

活動により支えられています。ロータリー会員として微力

ながら協力できればと改めて考えました。 
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前段でご紹介したニュースですが、「水が出ない！そん

な未来が？忍び寄る“水道危機”」と題して地震による水道

インフラへの影響と現況の対応状況が主題でした。今回の

能登半島地震による断水は、水道管の耐震化が進んでいな

かったことによる影響が大きいようです。熊本地震でも耐

震化の進んだ地域では断水はなかったとのことでした。水

道管の耐震化はまだまだ進んでいないのが現状で、コスト

の問題もさることながら技術員の不足も影響していると

のこと。鹿児島も水道管の耐震化は進んでいるとは言えな

い状況のようです。安全な水の供給は多くの方々の努力に

よって支えられていることも知りました。合わせてご紹介

させていただきます。 

 

スマイル報告 

○柳元尚喜君 「広げよう友の輪、楽しもうロータリー」本

日も皆様との親睦にスマイルいたします。本日の卓話は池

田先生より「ホームカミング制度について」です。IM にご

参加できなかった会員もいらっしゃいます。また、振り返

ってみて、ご苦労もあられたことと思います。本日はよろ

しくお願いします。 

○杉原  浩君 本日の卓話は池田京子会員。演題は「ホーム

カミング制度について」です。しっかり勉強します。よろし

くお願いいたします。 

○福岡一信君 川窪さん親子が東京マラソン完走！おめで

とうございます。過去には、ニューヨーク、ハワイと国際マ

ラソンも完走されています。かねての努力が実を結んだと

いうこと。見習いたいです！ 

○木脇良知君 先月、社の創立記念日に会長からお花をいた

だきました。誠にありがとうございました。 

○川窪宏一君 ①本日の卓話、池田会員の「ホームカミング

制度について」よろしくお願いします。②3/3(日)東京マラ

ソン親子 3 人で完走してきました。東京の建物のど真ん中

を走ったり歩いたりでした。きつかったです！ 

○下之角 洋君 2 月誕生祝をいただきました。会長、ありが

とうございました。 

○上薗真歩君 最近の記事をお届けします。長年、会長、会

長エレクト、幹事の方々にもご出席いただいており、あり

がとうございます。現在ガスのお客様が 8 万戸強、電気に

ついては 1 万戸まで増えてきましたので、来年の創業 70 周

年、私の 70 歳を大きな節目として、皆様のご支援をいただ

きながら、さらに頑張ってまいります。よろしくお願い申

し上げます。 小計 16,000円  累計 232,000 円 

 

会務報告 

①4/13～14 の RILA について参加希望の方は本日までお知ら

せください。 

②例会終了後、第 9 回定例理事会を開催します。理事役員は

お集まりください。 

③ ロータリーの友、ガバナー月信 3 月号をお配りします。 

④ 能登地震支援金の募金箱は本日までになりますのでご協

力をお願いします。 

 

第 9 回定例理事会における報告事項 

・4 月、5 月のプログラムについて 

 4月 24日は竹内レディースクリニック竹内一浩先生の外部

卓話 

 5 月 15 日は外部卓話予定 

・能登地震災害支援金の募金箱を設置していましたが、

39,000 円集まりましたので送金済み 

・指宿 RC との合同例会には 11 名参加 

・サンロイヤルホテル 4 階の事務所の改修について 

 絨毯、壁紙の張替えをホテルがしてくださることにより、

片付け作業に入っている。新しく取り換えた方が良い備品

について、リストアップ後検討 

 

 

 

今後の主な行事 

3月 19日(火) 指宿 RCとの合同例会 

        指宿こころの宿 

 

3月 27日(水) 賀寿の宴・観桜会 

        いちにいさん 

 

4月 10日(水) 職場訪問 

        明興テクノス㈱  


